
Seite 1 von 5 

 

 
 

Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 27.05.2020 
 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSR Gesundheitswissenschaften, FSR Kunst- und 
Bildgeschichte, FSI Sportwissenschaft, FSI Geschichte, FSR Jura, FSI Chemie, FSR 
Sozialwissenschaften, FSI Musik und Medien, StuRa Evangelische Theologie, FSI Public 
Health, StuRa Wirtschaftswissenschaften, FSI Psychologie, FSI Archäologie und 
Kulturgeschichte Nordorstafrikas, FSR Klassische Archäologie, FSI Lehramt 

Gäste: BAföG-Beratung, FSI Katholische Theologie, FSI Informatik-Mathe-Physik 

 

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, 
fako@refrat.hu-berlin.de) 

Beginn: 18:15h; Ende: 20:40h 
Ort: Internet (Zoom) 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 
Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Top 3: Berichte zur aktuellen Situation durch COVID-19  

Top 4: Erstiplanung 

Top 5: Vorbereitung der nächsten FRIV mit dem Präsidium 
Top 6: Sonstiges 

 

Abkürzungslexikon 
siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 
 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

Neuer Top 4: Erstiplanung 

 
Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Gesundheitswissenschaften: 

- Es wurde ein Plan für die Erstis erstellt 
- Es wurden Videos für den Tag der offenen Tür erstellt 

KuBiGe: 

- Es gibt nix neues außer Corona 
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SpoWi: 

- Es dreht sich viel Corona 

Geschi: 

- Sie wollen eine Studi-Evaluation durchführen 
o Sie fragen nach einem Umfragetool 

§ www.soscisurvey.de 
§ umfrage.hu-berlin.de 

Jura: 

- Es gibt nix neues 

Chemie: 

- Die neue Studienordnung ist durch den AS und trifft damit wohl zum Wintersemester in 
Kraft 

SoWi: 

- Die Fakultätsratswahlen wurden sehr spontan abgesagt und das ist enttäuschend 
o Dadurch kam es zu einer Fakultätsvernetzung 

§ Die Kommunikation läuft über einen Moodle-Kurs 
§ Einige Fachschaftsvertretungen wurden nicht erreicht: 

• WiPäd, Grundis 

MuMe: 

- Es finden Gespräche über eine Erneuerung des Gleichstellungskonzepts statt 
o Es gibt die Forderung nach genderneutralen Toiletten 

§ Es gibt Gegenwind, weil das zu viel Aufwand sei 
- Ein Digitales Sommerfest wird geplant 

o Die Beiträge werden eingesendet und das wird dann zusammengeschnitten 
- Der Studiengang „Musik und Medien“ läuft aus 

o Zettel zur Verlängerung von LuSt wurde nicht angenommen 
§ Das sollte eigentlich kein Problem sein, bei LuSt melden! 

Ev. Theo: 

- Prüfungen sollten kurzfristig nachgeschrieben werden 
- Sie waren bei einer Sitzung der FSI Katholischen Theologie dabei 

Public Health: 

- Es gibt ein extra Tutorium um online ansprechbar zu sein 
- Es gab von einigen Seiten die Forderung die Evaluation auszusetzen, sie soll aber auf 

jeden Fall stattfinden 
- Die Abgabefristen für den Master wurden auf den 11.11 verschoben (erst wenn 

Regelstudienbetrieb aufgenommen) 
- Wie kann erwartet werden, dass Technik vorgehalten wird? 

o Der Technikfond ist mal wieder ausgeschöpft 
o Es gibt an einigen Instituten Geld für Technik an Studierende (und Lehrende) 

WiWi: 

- Der Termin für die Nachholklausuren wurde entschieden 
o Termin genau 4 Wochen vor dem Prüfungszeitraum bekanntgegeben 
o Kleinere Klausuren (<100 Leute) finden erstmal präsent statt 
o Große Sachen wie Erstiklausuren finden erst im August statt 

Psycho: 

- Die meisten Prüfungen finden online statt 
- Präsenzprüfungen finden erst im August statt 

AKNOA: 

- Es gibt nix neues 
- Ein*e Lehrende*r wird immer noch vermisst 
- In einem Modul zu hoher Workload 

o Studis wollen gesammelt eine E-Mail schreiben 
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Kl.Archo: 

- Die Bibliothek hat wieder offen 
o Zugang gibt es nur für Leute, die Abschlussarbeiten schreiben 

Katholische: 

- Sie sind gerade in der Gründung 
- Dozierende geben zu viel Arbeit 

o Das ist teils vielfaches von dem was gefordert wird 
- Der Masterstudiengang ohne Lehramtsoption wird wohl doch nicht eingeführt 

o Es gab viele, die den machen wollten 

IMP: 

- Sie sind noch nicht so organisiert, weil von den anderen 3 FSV betreut 
- Die Gründung hat sich verzögert 

Allgemein: 

- Der Workload ist oft viel zu hoch 
- Katholische: 

o Angeblich hat ein*e Professor*in behauptet, der Workload sei so hoch, weil 
Studis gerade versuchen, ihr Studium gerade einfach durchzubringen 

o Es gibt eigentlich die Anweisung, den Workload niedriger zu halten, weil 
niemand weiß, wie es bei den Studis zu Hause ist 

BAföG: 

- Studienfinanzierung ist immer noch problematisch 
- Gerade für ausländische Studierende ist es schwierig 

RefRat: 

- Heute war ein Treffen zur Planung für das nächste Semester: 
o Es ist nicht ganz so klar, ob das nächste Semester digital oder präsent 

§ KSBF plant doppelt 
§ Eine Idee: Große Vorlesung digital, kleinere Sachen in Präsenz 

o FSV sollen mehr einbezogen werden 
- Umfrageergebnisse: 

o Sind auf der RefRat-Website 
o Es gibt demnächst eine Umfrage vom DZHW an alle Studis 

§ Wir haben einige Anmerkungen gemacht, wir wissen aber nicht, ob die 
umgesetzt werden 

o Demnächst gibt es eine Lehrendenbefragung 
o In der Veranstaltungsevaluation gibt es Ergänzungen zur digitalen Lehre 

§ Die QM Bögen sind nur Muster, die Bögen werden von Fakultäten 
erstellt 

Welche Gremien gibt’s zu Corona und wo sitzen Studis drin: 

- Pandemiestab (nur UL, Personalabteilung, keine Studis) 
- Pandemie-AG 
- Joure Fixe digitale Koordinator*innen 
- AG Prüfungen 

Nachteilsausgleiche beantragen: 

- Wenn an Veranstaltungen nicht teilgenommen werden kann, weil z.B. Internet zu 
schlecht oder Care-Verpflichtungen 

- Wenn an Präsenzprüfungen nicht teilgenommen werde kann, kann ein Alternativtermin 
oder eine alternative Prüfungsform bewilligt werden 

- Das muss sehr ausführlich begründet werden 
- Ärztliche Atteste helfen bei der Begründung1 

Gilt auch für BAfög: wenn an Präsenzprüfungen nicht teilgenommen werden kann und sie erst 
wieder im nächsten Jahr stattfindet, kann das ein Grund für eine BAföG-Verlängerung sein 

  
1 Korrektur: ärztliche Atteste sind nicht nötig und Corona sollte als Begründung reichen. Bei Problemen an das Referat 
für Lehre und Studium wenden! 
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Es gibt von der Bildungsministerin keine sinnvolle Regelung, darum müssen alle Sachen immer 
im Einzelfall entschieden werden 

Es ist wichtig, alles dokumentieren! 

Geschi: 

- Viele Leute sind nicht in die Kurse gekommen 

KuBiGe: 

- Erst war die Stimmung ziemlich eisig, jetzt kam von der Institutsleitung eine E-Mail, 
dass sich Leute melden sollen, wenn sie Probleme mit der Anmeldung für Kurse hatten 

o Hoffentlich gibt es zum Ende des Semesters noch ein paar 
Blockveranstaltungen 

Top 3: Berichte zur aktuellen Situation durch COVID-19  

Teilweise gab es schon im vorherigen Top Berichte dazu. 

Lehramt: 

- Die Kommunikation zum berufsfelderschließenden Praktikum (an der Schule) zwischen 
Uni und Studis ist schwierig 

o Die Schulen und Unis verweisen aufeinander als Ansprechstelle 
o Viele Studis wissen nicht, was Sache ist 
o Einige haben Plätze, bei dem Großteil herrscht Verunsicherung 

Gesundheitswissenschaften: 

- Es ist Unklar, ob das nächste Semester digital bleibt 

SpoWi: 

- Bei den Praxiskursen wurde nicht nach der Studimeinung gefragt und sie wurden für 
das ganze Semester gestrichen 

o Es wurde Kontakt mit Dozierenden hergestellt 
- Die praktischen Prüfungen werden nachgeholt 
- Es gab eine Beschwerde über den Technikeinsatz einer*s Dozierenden 

Jura: 

- Einige Dozierende wollen, dass die Kamera der Studis an ist 
o SpoWi: Dozierende wünschen das auch. Das ist auch schöner, aber es ist nicht 

verpflichtend 
o Lehramt: Dozierende freuen sich drüber, wenn Kameras an sind 
o Tipp: Einfach sagen, dass die Webcam kaputt sei 

Ev. Theo: 

- Nächstes Semester findet nicht unbedingt in Präsenz statt 

Public Health: 

- Die FU geht von digitalem Wintersemester aus 
- Es gibt einen Technikfond 

Lehramt: 

- Das Sommersemester bleibt digital 
- Teilweise wird angeboten, dass sich zwischen Präsenz- und Take-Home-Prüfung 

entschieden werden kann 
- Wahrscheinlich wird das Wintersemester zumindest teilweise digital 

Katholische: 

- Sie machen sowieso schon Take-Home-Klausuren 
o Haben sehr gute Erfahrungen damit gemacht 

Lehramt: 

- Das nächste Semester ist verschoben (02.11.2020 – 27.02.2021) 
- Nachfrage: Wie funktioniert eine Take-Home-Klausur? 

o Katholische: 
§ Studis bekommen Aufgaben und haben mehrere Tage Zeit 
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§ Sie wurden in Form eines Essays geschrieben 

FaKo: 

- Das Semester wurde schon im April von der KMK verschoben 
- Bei Alternativprüfungen sollte auf Umfang der in der Studien- und Prüfungsordnung 

steht, geachtet werden 
o Es gab Fälle, da wurde mehr gefordert 

 

Top 5: Vorbereitung der nächsten FRIV mit dem Präsidium 

Der Top 4 folgt später. 

Die Termin ist noch unklar. Wir hoffen darauf, dass das ganze Präsidium kommt. Wahrscheinlich 
ist der 1. Juli. 

Lehramt: 

- Die Kommunikation (der Uni) klappt nicht 

SpoWi: 

- Es fehlen Bescheinigungen wegen Corona 

Geschi: 

- Es sollte über Modulabschlussprüfungen geredet werden  

Chemie: 

- Es gibt keine einheitlichen Regelungen für Praktika 

Weiteres: 

- Einheit der Lehre: nicht jede*r soll machen was sie wollen 
- Es sollte eine sinnvolle Leistungsbeschreibung geben 
- Erstiprogramm: 

o Die Uni soll sich überlegen, wie die Infos, wie Dinge (eduroam, Zoom) 
funktionieren, weitergegeben werden 

o Konkret: 
§ Das Institut macht Orientierungswoche 
§ FSV greifen Erstis ab 
§ Forderung nach Zugriff auf E-Mailverteiler 

Top 4: Erstiplanung 

Forderungen: 

- Vorbereitete Videos für Erstis für Einführungssachen 
- Rechtzeitige Infos 
- Zusammenarbeit von Instituten mit FSV 

Die Erstitage sind wichtig, weil dort Vernetzung stattfindet und die Fachschaftsvertretungen 
Werbung machen können. 

Top 6: Sonstiges 
Es gibt nix 

Ende 20:40 

 


